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Abstract (en)
The method involves providing substances dissolved or emulsified in water as an impregnating agent for influencing the elastic, mechanical,
chemical and/or biological characteristics by vacuum impregnation and drying with dry vapors. The impregnating agent is a solution of minerals
or salts, where the agent contains borax. The wood chips are mixed with the substances dissolved in the water, where the mixtures evacuate at a
predetermined pressure.

Abstract (de)
Bei einem Verfahren zur Imprägnierung von Holzspänen mit in Wasser gelösten und/oder emulgierten Substanzen als Imprägniermittel zur
Verbesserung der elastischen, mechanischen, chemischen und/oder biologischen Eigenschaften durch Vakuumimprägnieren und Trocknen mit
Trockendampf werden die Holzspäne mit den in Wasser gelösten und/oder emulgierten Substanzen vermischt. Die Mischung wird anschliessend
auf einen Druck von 0,05 bis 0,075 MPa evakuiert und nach einer Einwirkungsdauer von 30 bis 300 Sekunden mit Trockendampf von 2 bis 4 bar
Überdruck beaufschlagt. Mit dem Verfahren imprägnierte Holzspäne eignen sich insbesondere als Füllstoff für Holz-Kunststoff-Verbundwerkstoffe.
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